
 

 

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 2021  1 

DO COLÉGIO DIRIGENTE DO CAMPUS CAMPO LARGO 2 

Aos vinte e dois dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte, às 10 horas e 06 3 

minutos, via webconferência em razão da determinação de trabalho remoto para os 4 

servidores públicos, reuniram-se, sob a presidência do Diretor-Geral, Professor João 5 

Cláudio Madureira, os seguintes membros do Colégio Dirigente do Campus Campo 6 

Largo (CODIC): Luciane Schulz Fonseca (Diretora de Ensino Pesquisa e Extensão); 7 

Lúcio Schulz Júnior (Diretor de Planejamento e Administração); Alexandre Bertoldo 8 

da Silva (representante dos estudantes); Sandra Andrea Engelmann (Representante 9 

dos Docentes); Vilmar Müller Júnior (Representante dos TAE’s); Marcos Santos Hara 10 

(Representante dos Coordenadores de Cursos); Emi Lorenzetti (Representante dos 11 

Coordenadores de Cursos); Wellington Meira Dancini do Santos (Representante dos 12 

Coordenadores de Cursos); Rodrigo Garcia da Silva (Representante dos 13 

Coordenadores de Cursos); Pedro Parolin Teixeira (Acicla - Representantes da 14 

Sociedade Civil – Organização Patronal); Fidelis Lagni (APP-Sindicato Metrosul  - 15 

Representante da Sociedade Civil – Entidade dos Trabalhadores); Sandra Regina 16 

Schwartz Oliveira (representante dos Pais do EMI). O Presidente iniciou os trabalhos 17 

agradecendo a presença e dando as boas-vindas a todos/as, em especial, ao membro 18 

Pedro Parolin, pois se trata da sua primeira reunião. I – Expediente: Ausências 19 

justificadas: Débora Stoco (representante dos estudantes - trancamento do curso); 20 

Natan Gonçalves Fraga (representante docente – horário de encontro síncrono com 21 

os estudantes); Elilda dos Santos Silva (representantes dos TAE´s – em período de 22 

férias). II - Informes da Presidência: a) Eleição do COPE: no dia de hoje acontece a 23 

eleição para complementação das vagas destinadas aos membros do COPE; tivemos 24 

um número superior de inscritos em relação ao número de vagas, o que viabilizará a 25 

indicação de membros suplentes. O COPE (Comitê de Pesquisa e Extensão) é de 26 

fundamental importância para análise dos projetos e validação da carga horária 27 

destinada à pesquisa e a extensão. b) matrículas nos cursos superiores: estamos no 28 

processo de matrículas dos Cursos Superiores (Engenharia e Processos Gerenciais).  29 

b) III – Ordem do dia: Feito os informes, passou-se à ordem do dia que consiste na  30 

Apreciação do Projeto Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em 31 

Materiais. Passada a palavra, a professora Luciane fez um breve relato sobre o 32 

contexto histórico de construção coletiva do quinto Curso Superior do Campus e, na 33 

sequência, apresentou algumas características: trata-se de um Curso Superior do 34 



 

 

Eixo Produção Industrial; com 2.400 horas; previsto para ser executado em 03 anos, 35 

de modo presencial, no período noturno, das 18h30 às 22h40 (mesmo horário dos 36 

demais cursos superiores); como esse Curso não está previsto no Catálogo 37 

Nacional de Cursos de Tecnologia, será executado na condição experimental, 38 

conforme prevê o artigo 81 da LDB, artigo 14 da Resolução 01/2021 do CNE e artigo 39 

44 do Decreto Federal 9.235/2017; foram realizadas 8 (oito reuniões da CEC – 40 

sendo 5 para definição da PAC e 03 para as discussões do PPC); também 41 

aconteceram reuniões e diálogos com os professores da área técnica, em grupos 42 

menores, visando à integração e sistematização dos componentes curriculares e 43 

conteúdos, sendo que o resultado desse diálogo era debatido e apresentado a todos 44 

os membros da CEC; o curso tem como objetivo preparar os estudantes para análise 45 

de materiais cerâmicos, polímeros e metálicos, mas também com conhecimentos na 46 

área de gestão, sem deixar de lado a formação humana integral, prevista nas 47 

diretrizes institucionais. A professora Luciane destacou o envolvimento, a dedicação, 48 

a colaboração e, principalmente, o comprometimento de todos/as os membros da 49 

CEC para a consecução desse projeto; registrou o respeito às ideias, o nível de 50 

debates e a qualidade das discussões que permearam as reuniões. Finalizou 51 

dizendo que A CEC cumpriu o seu papel e que, a inserção desse curso no processo 52 

seletivo de 2021/2022 (após a aprovação do PCC nas instâncias superiores) ainda 53 

será deliberada pela gestão e professores diretamente envolvidos com o curso. Na 54 

sequência, o professor Madureira complementou: em 2013 o campus iniciou o Curso 55 

Técnico em Cerâmica, com muitas dificuldades, relacionadas a questões 56 

macroeconômicas, gestão familiar e resistência do empresariado em pagar o piso da 57 

categoria aos técnicos em cerâmica; o IFPR contribui com o funcionamento do 58 

CESTEC e pretende, com a oferta desse curso, ampliar as possibilidades de 59 

formação técnica (outros setores/insumos da indústria), sem deixar de lado o setor 60 

da cerâmica. O representante da sociedade civil (entidade patronal), Pedro Parolin 61 

Teixeira, perguntou se o Curso Técnico em Cerâmica será encerrado. O professor 62 

Madureira respondeu que sim, pois o objetivo é ofertar um Curso Superior, 63 

ampliando as perspectivas de formação. O representante da sociedade civil 64 

(entidade sindical/trabalhadores), Fidelis Lagni, destacou a importância da abertura 65 

de novos cursos, em especial nos tempos atuais, aonde a pandemia vem 66 

transformando a vida das pessoas; Rússia e EUA continuam resolvendo os 67 



 

 

problemas da mesma forma, enquanto que a Europa está voltada para o meio 68 

ambiente e o desenvolvimento tecnológico; acompanhamos uma tendência de uma 69 

educação cooperativa e não competitiva; o IFPR é uma referência em Campo Largo 70 

e região e esse curso vem viabilizar novas oportunidades para a comunidade. O 71 

professor Rodrigo Garcia (representante das Coordenações de Curso) parabenizou 72 

a Comissão pelo trabalho; participou como colaborador em algumas reuniões e 73 

observou os momentos de reflexão e construção coletiva do projeto; o itinerário do 74 

campus, com a oferta de cursos técnicos/subsequentes, é uma evolução natural 75 

para abertura de cursos superiores; esse curso vem agregar muito para Campo 76 

Largo e região. Na oportunidade, registrou a preocupação com a infraestrutura dos 77 

laboratórios, em especial, para os materiais polímeros, pois, com melhorias e 78 

ampliações será dada legitimidade a esse e outros cursos. O professor Madureira 79 

comungou das preocupações do professor Rodrigo e afirmou que a gestão do 80 

campus buscará alternativas. Relembrou que nunca começamos um curso com a 81 

infraestrutura pronta, mas que, ao longo do percurso fomos superando esses 82 

obstáculos. O professor Wellington também apontou que: após 08/09 turmas 83 

concluídas do Curso Técnico em Cerâmica, a evolução para um curso superior é um 84 

processo natural; trata-se de mais uma oportunidade para o egresso (em média 120 85 

egressos/anos que teremos) de continuar os estudos em Campo Largo, dada a 86 

dimensão do Campus para a cidade e região; concorda com necessidade de 87 

ampliação dos laboratórios, bem como, da necessidade de ampliação de docentes, 88 

em especial, na área de matemática; se tranquiliza que a inserção desse curso no 89 

PSS de 2021/2022 ainda será definida, uma ação após a aprovação nas instâncias 90 

superiores; conclui parabenizando todos os envolvidos. O professor Madureira 91 

registrou que a preocupação com a ampliação do número de docentes está na pauta 92 

da gestão. O Campus Campo Largo sempre se caracterizou pelo planejamento; 93 

temos liberação de código de vagas, mas não de provimento; via de regra, a grande 94 

maioria dos docentes chegou ao Campus Campo Largo antes do início da 95 

necessidade, por exemplo, os professores do Ensino Médio; tivemos raríssimas 96 

faltas de professores  e quando tivemos, como foi o caso do Curso Técnico em 97 

Administração, de imediato firmamos parceira com outros Campi da região 98 

metropolitana (Curitiba, Colombo e Pinhais); atualmente temos colaborações de 99 

professores externos na especialização em Gestão Empresarial e na Licenciatura 100 



 

 

em Matemática; a previsão dos novos docentes está contida no PDI mas, 101 

lamentavelmente em março de 2020 foi publicada a LC 173 que proibiu o provimento 102 

de novos cargos; o IFPR tem 184 códigos de vagas disponíveis, tem concurso e não 103 

consegue contratar, dada a proibição legal; a previsão é que em janeiro de 2021 104 

essas vagas sejam liberadas para o preenchimento e a prioridade número 1 do 105 

campus Campo Largo é um professor na área de matemática; disse que a gestão 106 

vai correr atrás e se o cenário piorar, será postergado o início de novas entradas.  107 

Por fim, agradeceu as contribuições e reflexões apresentadas. Seguindo o 108 

regimento, só há votação da matéria quando não há consenso. E como não houve 109 

qualquer manifestação em contrário, registrou que está aprovado o Projeto 110 

Pedagógico do Curso Superior de Tecnologia em Materiais e, com isso, o processo 111 

seguirá para as instâncias superiores. IV - Comunicação dos Membros. O professor 112 

Rodrigo perguntou se, com a indicação dos estudantes, quando será a publicação das 113 

novas portarias dos colegiados. O Professor Madureira respondeu que na próxima 114 

semana serão publicadas as portaria de Colegiados de Cursos. O professor Hara disse 115 

que, apesar de todos os esforços, até o momento, não conseguiu interessados para o 116 

Curso Técnico em Eletrotécnica, solicitou mais alguns dias de prazo.  O professor 117 

Madureira disse que aguarda até segunda-feira. A professora Luciane agradeceu a 118 

atenção e confiança de todos no projeto apresentado; reforçou que essa ação foi 119 

demandada no PDI e o papel da comissão foi executar o que foi planejado 120 

coletivamente. Disse também ao professor Hara que cabe a nós assegurar a 121 

participação dos estudantes nos colegiados (o que foi feito), mas, que em não havendo 122 

interessados, o coordenador deve registrar por e-mail. O Lúcio informou aos presentes 123 

que na próxima quarta-feira, dia 28 de julho o campus entregará os quites de alimentos 124 

adquiridos com os recursos do PNE (Plano Nacional de Alimentação). Ao todo serão 161 125 

estudantes beneficiados (EMI e PROEJA que se inscreveram previamente) e uma 126 

segunda entrega está prevista para o mês de setembro. Não havendo mais inscrições, o 127 

Presidente do Colegiado, agradeceu a presença de todos(as). Nada mais havendo a 128 

tratar, foi encerrada a sessão às 11horas e 04 minutos da qual eu, Luciane Schulz 129 

Fonseca, lavrei a presente ata, que segue assinada por mim e pelos demais presentes. 130 


